

会員の声と消息

裁判所関係

平成二年四月、東京高裁へ転勤となりました。

澤田三知夫

昭和六二年一月から二年間日弁連の事務次長を拝職し貴重な体験をさせていただきました。法曹三者が立場の違いを充分に理解し合つたうえで議論してこそ実りある成果が期待できることを教えられ、その思いを抱きつつ弁護士生活二五年に終止符を打つて平成元年四月裁判所にとび

小川克介
成功といえそうです。裁判にはグローバルな物の見方が必要ですが弁護士二十五年の経験は、それを助けてくれます。残念なことは、後に続いてくれる人の出てこないことです。

高野芳久

前略 いろいろと御苦労様です。群馬の地も四年になります。当地も会員の方が多く、その活躍ぶりに心強く感じています。

中大法曹の益々の御活躍と御発展を祈っております。

込みました。その成果は進行中のことで確定的な答えはもつと先のことですが、中間報告としては、転職大

御返事大変遅くなつて申し訳ありません。

村重慶一

現在、民事、刑事、家事、少年とあらゆる事件を担当しています。そうすると、事件をみるにも広い立場から検討できるメリットがあります。例えば民事判決の簡易化と刑事判決の簡易化、家事審判法24条の審判活用と離婚訴訟との関係（離婚事件は家裁で解決する）、少年法27条の2の解釈（保護処分継続中に限る）と不当な保護処分の救済方法等が考えられます。実務上提起される問題点の把握が多面的になります。国民

の権利救済のために実務家として微力を持つしている今日この頃です。

小林真夫
去る一八日、法務省、最高裁、日弁連の法曹三者協議会において合意に達した司法試験改革案に賛成です。

大島哲雄

私は、中大通数を40年9月に卒業し、49年4月に判事補に任官して今まで裁判官生活16年目となります。

その間民事刑事家事少年と裁判所でやる事件の一通りを経験しました。ところで、私は、60年3月からパソコンを使い始め、これで、「判決原本添付図面」・高等学校等の先生との連絡協議会での少年事件のPR用の「少年事件フローチャート」等をカラーで作成していましたが、縁あってその成果を「ASAHIパソコン」に応募しましたところ、No.34

(平成2年4月15日号)に審査員特別賞として掲載されるという好運に恵まれました。パソコンの図面を作成機能の裁判での活用例を紹介させていただきました。皆様のご健勝を祈念いたします。

多田周弘

草深き無人の駅を吹き抜ける

伊吹おろしも春夏秋冬

法廷の小窓の中の教会の塔の十字の上の白雲

花が舞う城の湖畔の宵闇は遠き彼の地の若き日のこと

前略

佐藤康

コスモスのゆれる野原に立つ人の視線ははるか落日の山

会員名簿中、所属欄が「東京地方裁判所判事(部総括)」となつておりましたが、私はまだ未特例判事補(当時は新任)ですので御訂正願います。

年を担当させて頂いています。当支部では、本年四月から支部の統廃の関係で、合議事件はなくなりましたが、事件の難しさは大庁にないものを感じことがあります。

司法試験改革等激動の折、皆様の御活躍を祈念しております。

古閑美津恵

幹事の皆様御苦労様です。
最近いわゆる新様式による判決書が増えつあります。従来の判決書のスタイルと大分異っていますので、

今後修習生にどう教育していくか議論しています。判決書ですから、判断の過程が訴訟当事者によく理解でできるものであることが大切なことに変わりはありません。

論しています。判決書ですから、判断の過程が訴訟当事者によく理解でできるものであることが大切なことに変わりはありません。

謹啓

いつも御世話になり、恐縮しています。

八月から東京法務局長として関東

飯 畑 正一郎
平成三年四月に転勤の予定ですので、表記の住所、勤務先は、発行の時期には、無効です。
いつも御苦労をおかけします。

検 察 庁 関 係

平 田 定 男

○本年九月一七日付け異動で宇都宮

地検次席検事から東京地検八王子支部長に配置換えになりました。

○平均年令三〇歳にならなければ合格しない司法試験の現状は、極めて異常です。早急に改善すべきです。

中津川 彰

的スムーズに流れしており、早く同事

件全般について判決を得たいと思つております。

保 坂 洋 彦

の一都一〇県の法務局の責任者として頑張っています。不動産登記関係は、戸籍、供託、訴訟、人権問題等守備範囲が広く、かつ市民との接点が多いので、国民に愛される法務局づくりに努めています。検事に任官し、いわゆる行政関係部門へは一三年めです。

これからもよろしくお願ひします。

前略

転居しましたのでご連絡申し上げます。お手数をおかけしまして厚く感謝申し上げます。

敬具

稻 田 龍 樹

昭和63年3月以降東京地検特捜部に在籍し、いわゆる「リクルート事件」の捜査等を経て、現在は同事件

ます。お手数をおかけしまして厚く感謝申し上げます。

一〇月七日

北 岡 英 男

前略

7月25日付けで福島地方検察庁か

ら浦和地方検察庁へ転勤になりました。公判部に所属しています。

平尾雅世

本年春から訟務検事をしています。しばらく刑事から離れることになりましたが、勉強のつもりで頑張っています。

尚、住居は変更しました。

鮫島清志

中央大学法曹会のますますの発展を切に祈るばかりです。

青沼隆之

法務省の在外研究員として、渡米し、司法省麻薬課及びワシントン・フロリダの各連邦地検で麻薬事犯の捜査について研究してまいりました。日米の法制度や捜査方法の違いに驚くばかりでしたが、新麻薬条約の締

結によって日本も「マネーロンダリング」「フォーフエチャー」等の犯罪・没収制度の創設を迫られるとともに、刑の執行についての国際協力と云った新しい問題にも直面することになりそうです。

小田 収

前略、私こと、平成二年四月一日付

で東京地方検察庁から仙台地方検察庁へ配置換えとなり、以来現在まで、新装成つた庁舎にて刑事部長として執務致しております。学員法曹会幹部の皆々様におかれましては御苦労

様です。忙しさにかまけてつい連絡すらも怠りがちな自分を反省しております。今回も期日を若干経過しましたが、何分とも宜敷しくお願ひ致します。

在京の皆さんには御無沙汰しておりますが、間もなく定年を迎えますのでお近くで御交誼をいただくことが出来るものと楽しみにしております。

窪田四郎

最後に貴会の御隆盛を祈念いたします。

私は去る九月、後進に道を譲るべく、函館地方検察庁検事正を最後に、退官いたしました。地方から中央を

川島興

平成元年九月大阪高検検事長を拝命してから一年半余を過ぎました。大阪は司法修習生として過ごして以來三八年ぶりの勤務で、西も東もわかりませんでしたが、ひたすら社寺と旧跡を訪ねて歩いた結果、かなり地理にも明るくなつて來たと自負しております。

草々

みていて感じたことの一、二を申し上げ、提言にかえさせていただきます。

一 大学教員に対しては、お互い地位に甘んずることなく、切磋琢磨

して学問を深め、その成果を発表

して中大が学問の府としての眞の評価を高めていただきたい。私ど

もの學生時代は本学出身の橋本、

戸田、下村、桑田、木川、八木先

生らが若手で活躍されていたが、

現在學術論文などで中大の若手教

員で活躍されている方が少ないよ

うで、地方にいる者としては寂し

い。健斗を祈り上げる。

二 法曹会に対しても、全国で催さ

れている学員会支部総会に、援軍を

としてその土地出身の法曹会員を出席させるよう配意願いたい。こ

れにより地方支部との連携と地方

支部の活性化がはかられるものと考へる。

幹事の方

富 田 益 行

母校の益々の御繁栄、御發展を祈つてます。

新 井 弘 二

(近況報告)

松 田 昇

中央大学法曹会検察官会員は転勤ばかり多く会務に貢献し難いので、心苦しく思っています。

私は、去る六月横浜地検次席検事が金沢地検検事正に就任し当地に居住しております。中世以前は別としても、前田利家公が当地に入部して

以来幕末まで転封も改易もなく藩を維持したためで、ようやく四百余年を経た現代においてもその伝統が強く息づいており、歴史の重みを感じております。

(大学へ)

関係者のご努力を多としますが、外部から眺めていますと、大学のイメージをアップさせる広報活動がいまだ不十分の気がします。抜本的な取組みが必要だと思います。それが学生らの愛校心等の発露に直接はねかえるからです。

森 本 和 明

住所が東京都板橋区から表記のとおり変更になつておりますので、会員名簿上の住所の記載の変更もお願ひ致します。

公 証 人 関 係

適用技術に止まり勝ちであるような
気がするのは、小生の偏見でよう
か。

平成二年一月から都内王子公証役
場に勤務しております。当事者と膝
を交えて事情を聞き取ることが多く、

あらためて社会勉強をさせてもらつ
ております。よろしくご指導、ご支
援の程お願いいたします。

中野國幸

六年前に長崎地検検事正を退官し、
公証人生活も六年になりました。檢
事時代に見る社会と退官後の社会を
見る眼に若干の相違があるようにな
りました。日本国全体が国際的に大
きな役割を果たさねばならぬ、この
頃、政治家も法曹もより広い視点と
見識が必要と思います。中大出身の
法曹が、ややもすれば狭い法解釋と
考えております。

八巻正雄

私は、検察官生活を三十有余年を
経て退官後、公証人に任命され、現
在渋谷公証役場において公証業務に
従事しております。

公証制度が発足してからもう百年
にもなります。一応国民生活の中に
定着しているようにみられます。が、
果たして本当の意味で国民全体の中

で深く理解され活用されているかど
うかという点になると疑問なきを得
ないと考えます。予防司法の担い手
として国民に全幅の信頼が得られる
公証制度の発展のため尽力したいと
考えております。

小野慶造

以上

前略

小生昭和五九年十二月熊本地検
事正を最後に退官、昭和六十年五月
から表記文京公証役場に公証人とし
て勤務し、今日に至っています。

瀧岡順一

自宅が中央大学多摩キャンパスか
ら近く（徒歩約十五分）、大学前を
通つたり桜の花見にキャンバスを尋
ねることもあり、小生の出身先（正
法会研究室）を尋ねたこともあります。

しかし、大学も人が変り組織も
移り大学の内部に立ち入って交るこ
とがないのは隣人として一寸さびし
さを感じます。

が、吳々もご健康にご留意のうえ、
ご活躍のほどを切に祈念しております。

平成二年十月十四日

敬具

加藤晴明

岩崎栄之

教師生活約一〇年、検事生活約三
二年、現役の時代は去りました。な
つかしく思い出されます。

平成元年三月から、公証人の仕事

につきました。往復の歩数は、一万
三千歩になります。このくらい歩い

ておれば、健康の保持に役立つと思
っています。

会員各位のご繁栄とご多幸をお祈
り申してやみません。

(近く、人生の記念として「私はや
はり教師だった」という本を発刊す
ることにしました)

三上庄一

過去更生保護関係機関の主催によ
る法務・検察総合庁舎（中央合同庁
舎第六号館A棟）の落成、開庁式に
出席する機会を得ました。皇居、日
比谷公園の緑を見下す二十一階の高
層ビルには、ただただ驚くばかりで
ありました。周辺の工事等が完了す
る予定の平成元年には、この司法街
区が一変するとか。三十数年前に、
この地にあつた木造モルタル造りの
東京地検庁舎で苦労した者としては、
まさに往時茫然の感しきりであります。

した。

(平成2・10・7記)

迂闊にも中央大学法曹会会報の存
在を知りませんでした。

第十二号の会報の発刊を待つてい
ます。

上原洋一

平成元年七月検事を退官し、同
年九月一日公証人を拝命、那覇公
証人合同役場で勤務するようにな
り、現在に至っております。家族
五名健康に恵まれ、日々是好日で
す。

赤池功

平成二年六月釧路地方検察庁検事
正を最後に退官し、同年七月公証人
に任命され、神戸合同公証役場で公
証業務に従事しています。

特にありません。
運営ご苦労さまです。

立派な会報を作つて下さい。

宮本富士男

この地にあつた木造モルタル造りの
東京地検庁舎で苦労した者としては、
まさに往時茫然の感しきりであります。

東京弁護士会関係

赤坂正男

創立四〇周年を控え、一層会内容充実をはかり、中央大学並びに中央大学学員会の発展向上に寄与されます様、祈念します。

安藤朝規

司法はこのままで良いのか？

現在、司法試験改革や民事訴訟法改正問題など重要な司法改革の問題が提起されています。

数年前、日本トンガ友好協会の理事長に就任したことがきっかけで、南太平洋諸国との国際交流に力を注いでいます。エメラルドグリーンそのものの海と空、サンゴ礁とヤシの木に包まれた自然の国でありながら、明治憲法よりも早く、立憲君主制憲

組むべき課題は多いです。

丙案（合格者の3割につき3年以内3回の受験回数制限）などの小手先の議論ではなく、法曹一元の basic 理念に合致した司法改革を望みます。

有水正輔 奥様

夫有水正輔は七月二十日数え歳百歳で入院先の病院で静かに息をひきとりました。

長い間御世話になりました。

雨宮真也

我妻真典

ごぶさたしております。

法を制定し、最高裁判所から弁護士制度までを備えているトンガ王国は、親目的で体の大きな王様で、日本にもなじみの深い国です。花博には、参加国八三ヶ国のうち、トンガを始めとするフィーリー、パブアニュー・ギニア、ヴァヌアツ、ツバル、西サモアなど十一ヶ国が、南太平洋から参加し、好評を博しました。米ソなどとの対大国外交だけではなく、南太平洋諸国との対小国外交にも、関心を深めて頂きたいと思います。

しょう。

私学の相対的な地位が上っている中で、母校だけが地盤沈下では愛校心もなくなります。大英断を望むや切です。

荒井清壽

私が大学時代に所属していたアメ

リカンフットボール部は、平成元年年末に体育会として承認されました。

そのO・B会も学員体育会に所属することとなり、私は、学員体育会の理事の一員として、大学の発展のためにお役に立てればと思いつつ微力ながら活動している状況です。

池田しげ子

女性が長い間「日本の社会は何かおかしい」と感じていたことが集約成文化されたものが、性差別撤廃条約（一九八〇年七月一七日署名）で

す。

女性は、各分野でこれを画餅としないために頑張ります。

学員会の男性諸氏に、ご一読をおすすめします。残された人生を明るく楽しく送れるようになると思います。

飯塚芳夫

十月の初旬に田舎でゴルフ練習場

を経営している知人から、息子が司法試験の第二次試験論文式に合格したとの知らせがあった。某公立大的法医学部を卒業してから十七年目になると、法務省は司法試験に合格せた。折しも法務省は司法試験の改正に着手する旨が報道された。

私も口述に合格したとき、亡き母が成田山新勝寺に願をかけていたのでお詣りに行くというので、紅葉映える頃母子で成田へ行つたことを想い出した。合格者の若年化が検証さ

れないときは丙案を採用せざるを得ない状況ではあるが、本人や家族の喜びが大きいだけに、その期待をなくしてしまうような改正は何としてもやめさせたいものである。女手一つで息子を大学へ入れ、司法試験にチャレンジした息子の合格を声はまず電話してきた喜びの声がいつまでに耳に残っている。

石田寅雄

拝復小生貴会「中大法曹」発行の当初の幹事長として貴殿方の御苦労お察し申し上げます。小生八十八才九ヶ月の老骨を迎え、数年前から腰痛等のため、法務省の人権擁護委員の全国、関プロ、東京等を始め一切の役職も辞任し、只管療養に努め、稍快方に向かって居りますが、長坐は出来ませんので欠席御了承下さい。設楽幹事長にも宜敷く御伝言下さい。

御健勝と貴会の御発展を祈り上げ

ます。

尚本日堀川会計殿に振替で一万円
送金御受領下さい。

十月八日

石葉泰久

4名は
伊藤茂昭 32期 中桜会 64期
溝口敬人 35期 中桜会 66期
藤原隆宏 40期 中桜会 70期
井手慶祐 42期 中桜会 72期
です。よろしくお願ひします。

草々

天安門事件のため延びになつ
ていた敦煌見学の希望がかない、本
年九月五日当地を訪れました。近い
将来公開禁止の予定とのこと、今の
うちにぜひ見学されることをおすす
めいたします。

伊佐山芳郎

非喫煙者の保護を社会的、制度的
に確立すべく喫煙権の市民運動を展
開しています。

法曹会の集いなど、公けの会議、

打ち合わせ、大会など多数人が集ま
る室内的空間は、特定の喫煙室又は
喫煙場所を定めて、原則禁煙のポリ
シーを確立して下さい。

“分煙”は世界の趨勢です。

前略

64期の伊藤茂昭です。

伊藤・松田法律事務所は今年新た
に2名の弁護士が入所し、計8名と
なりましたが、その内の4名が中桜
会の出身です。

飯田義則

この数年来

比較的平凡な弁護士業。

多忙のあい間に、海外旅行に行く。

○司法試験改革問題は、まさに司法

飯沼充

改革問題と把握しなければなりません。国民の、国民による、国民
のための司法は、そのスタートで
ある司法試験に何らかの、不平等、
不公平を条件付けては、なりません。
ん。ただ、法曹一元の理念から、
対岸の火を知らぬ顔で無視はでき
ません。

○丙案を基本としたバランスある対
策が必要でしょう。

○心なごむ俳句を二句、下手の横好
きの作ですが、お送りします。

春風や処女のうなじのほの白く

(第二七回全国俳句大会入選作)

修羅落とし木肌のむけて匂いけり
(第二九回全国俳句大会選者選作)

最近は、無趣味に一つ趣味ができた
ようである。

以上

榎本 豊三郎

前略

私は本年四月、横浜地方家庭裁判所川崎支部判事を最後に退官し、本年六月より弁護士を開業致しました。

弁護士としては、まだ日が浅く、未熟ですが、どうぞよろしくお願ひいたします。

草々

池田 治

私は本年四月、横浜地方家庭裁判所川崎支部判事を最後に退官し、本年六月より弁護士を開業致しました。弁護士としては、まだ日が浅く、未熟ですが、どうぞよろしくお願ひいたします。

大川 實

私は太平洋戦争に突入した昭和一六年一二月繰り上げ卒業し、現役入隊し、あの激しかった太平洋戦争に

おける「ガダルカナル島作戦」の戦場での「自分を捨てるな」と自分に何度も何度も言い聞かせ、あの極限状態から這い上がつたあのときの自分への励ましの言葉は今も忘れることはできません。今日まで自分なりに精一杯尽くし、生きてこられたのも、この尊いこの戦争体験かも知れません。今もこの「一言」に支えられて毎日元気で働き、「平和の有難さ」、「尊さ」を身にしみて感じて

母校はいま、中大の伝統を忘れ、試行錯誤を繰り返しています。
新しいものに挑戦することは、もとより結構ですが、伝統の火を消すようなことは、つつしむべきでしょう。

奥野善彦

同窓会の意識の高揚のため、なにごとか出来うべきことに貢献したいもの、と考えています。

母校はいま、中大の伝統を忘れ、

試行錯誤を繰り返しています。
母校はいま、中大の伝統を忘れ、

新しいものに挑戦することは、もとより結構ですが、伝統の火を消す

ようなことは、つつしむべきでしょう。

中大法曹十二号を発行の豫定とのことです

ことですが、会報を一度も見たことがないと思っています。

有料送付のことになつてているのですか、お伺いいたします。(小生の不注意のためなのでしょうか。一度投稿した気もするのですが)

編輯ご苦労様です。愈々ご発展を希望して止みません。

平成二年一〇月五日

大高満範

私は昨年東弁の東京法曹会幹事長を勤め久々の激しい副会長選挙を責任者として戦いました。その疲れを癒すため、かねて念願であった奥美濃・根尾谷の淡墨桜を四月三日観賞に出かけて、作った俳句二〇句（俳誌「風の道」五周年記念特別作品として提出）のうち七句を紹介させて頂きます。

根尾谷へ単線走る花霞

遊び田の畦ひとすじに芝桜

白かんば茫茫と咲く水車小屋

淡墨桜語部として古りにけり

淡墨桜肩に触れる宇野千代碑

稻荷道涸川に咲く花木五倍子

腰低く吊橋渡る蝶連れ

本木国藏

年令も78歳になつた。

病氣で休むほどのことはないが、既

に明日死んでも早すぎる年令ではない。長年月を要する訴訟代理の適格はないと自覚し、五年前から事件の受理はしていない。

第二次大戦中参謀として本土の防衛作戦に参画してたし、戦死した部下も一人は居るので寺を建てて住

職となり追善供養に励んでいる。好きな酒をやめた理由もその辺にある。

神山美智子

今年六月中旬すぎ十二日間にわた

つてアメリカ各地に調査旅行をしました。連邦政府の食品関連部門、消費者団体、マーケット、一般家庭などを訪問し、アメリカが自由の国であることを痛感して来ました。アメリカでは食品安全政策をめぐつて

政府と民間で議論が沸騰しています。

論されず、自給率は下るばかり。しかも疾病はアメリカ化しているので将来がとても心配です。

木川統一郎

弁護士として法廷に立ちながら、民事訴訟法の研究も続けております。

弁護士になつても教授時代と同じ位研究時間がとれることはわかりました。私立大学の教授の雑務、講義の負担がいかに大きいかを思いしらされております。

日本の地裁民事事件の五五パーセントが一方もしくは双方に代理人がついていません。無理なく弁護士人口をふやしてこれを解消するよう考えていただきたく存じます。

北村忠彦

中央大学は私の娘には人気がなく、他の大学を受験したがつてはいる。理

由は色々あるが①都心から離れており田舎っぽい②ダサイ③じみである④偏差値が低く一流校と思えないetc。これらの受験生の心理を冷笑しては大学の発展はない。その改善等は色々あるが、学力と体育にすぐれた学生の推せん入学（優先入学）の制度を確立し、その入学数の枠を思い切って、定員の3分の1位までに広げたらと思う。そのことにより、実質的に入学競争率は高く（即ち、定員が3分の2にも減じる）、受験生の層に質的変化がないと仮定すれば結果的に偏差値が高くなり、受験生のあこがれの一流大学として受験界に名を高め、かつ、優秀な学生を、3分の1の枠で事前に確保できて一石二鳥ではないか。

それとも、技巧的に過ぎるであろうか。いずれにしても母校のレベルを更に上げたいものである。

久々渕 與一郎
もう老蟲でありますから、田舎に居る事多く、俳句三昧に暮らして居ります。

湊 楊一郎

言い残すことなき宵の藤の花
一本の枯木となりてあらがえり

北澤純一

弁護士業も四年を過ぎ、得意分野
が自然と出来てきました。

勤務先の事務所に恵まれ、所長の世話になりっぱなしですが、おかげで結婚も出来、将来の希望も二人で考えることができるようになります。改めて、初心を忘れず努力したいと思います。

倉田大介

一一九一一七一一〇一一の事務所が手狭になりましたので、芝五丁目二十九番二号三善ビル七階に移転することになりました。電話番号が決まってからと思い、返信が送られました事をお詫びいたします。

法曹会々報等が、以前勤務してお

りました事務所に届いておりますので、そちらの方の住所の訂正も宜敷くお願いします。

地球環境の保全が叫ばれている今日、先進工業国である我国の環境問題における責任は極めて重いものといえます。

弁護士登録以来関わってきた水俣病東京訴訟は、先般東京地裁の和解勧告を受け、公式発見以来三十数年振りに全面解決への道が開かれようとしています。

高 初 輔

皆様も御自愛の程を

平成2年12月1日より、港区高輪

足元の公害事件すら解決せずして地球環境を語る政府環境庁の姿勢には矛盾を感じますが、今後とも粘り強く解決に向けて闘わなければならぬと考えています。

一九九〇年九月記

近藤智孝

東京のはずれ、西多摩に事務所をもつて二〇年余りたちました。都市化の波がおしよせる発展途上地域です。子供の頃唯一の遊び場であつた秋川もしだいに汚れが目立ち、地域の人と手をとりあつて、「帰れかじつか、ビューティフルリバー秋川大作戦」にとり組みつつあります。河川浄化の対策を教えて下さい。

小林宏也

拝復ご大役ご苦労さまで。小生弁護士開業後お陰さまで三九年大小の

事件、調停委員月20—30件大いに老軀をつかって毎日頑張っています。

日頃母校に対する学恩は忘れたことはありませんが、法科の中央の名のはあります。悲しむような司法試験合格者の減退は悲しいことと日頃痛感しています。やはり努力不足（教育法の著意にも或は）と存じています。母校の発展を祈つて擱筆します。

敬具

佐藤隆男

学員会や法曹会の諸会合にもつと若い人が多く出席される様にと頑張っています。司法試験は先づ七百人に合格者を増やしてその後他の改革を検討すべきものと考えます。

児玉勇二

子どもの権利条約が昨年採択され、

坂巻国男
中大も二世期に入り益々の隆盛を

日本も署名をすませ、体罰・いじめ・意味のない校則・自主退学強制・登校拒否・児童虐待など子どもの人権侵害状況が深刻な日本において早期批准が望まれるところ、その子どもの人権に関する条件を一般事件の他にやつております。

望むものであるが、久しく欠員となつてゐる総長は、大学の顔であるので、小異を捨て、大同に立ち、早急に選任すべきである。又、新学部設置は、内外の情勢を鑑み、将来を展望し、内容を決定すべきである。

又、中大は「法科の中大」として高い評価を受けてるので、この看板は堅持すべきであり、そのためには、司法試験改革問題、特に回数制限については、司試が採用試験ではなく、資格試験だという点、又、推せん制については、推せん基準が不明確であること、あるいは、機会均等が損われることなどから善処を求めるべきである。かかる諸問題の解決に向け、大学側、学員側、在校生を含め討議を重ね、その中で、全体の活性化を図るべきであると思う。

佐山厚三

母校を卒業して、早二五年目の由。

中央大学ホームカミングデーの案内を戴きました。同クラスの近藤昭雄氏が法学部教授になられた由名誉に思います。松戸の白門会にて楽しく勉強させて戴き、幸せな学生生活でした。中央大学法曹として良き仲間・友人・先輩・後輩に恵れ常に中央大学とある毎日です。

皆様の御発展を祈ります。

才口千晴

平成元年度の東京弁護士会副会長の職を終え、一段落したところです。

本業復帰には多少のリハビリー期間が必要な感じで、もつばら体調を調べています。四月から一〇月までゴルフも三〇回を数えました。

後輩も時宜に即して的確に対応してほしいと思います。また、学研連をはじめ関連諸団体はこのときこそ大同団結する必要があると考えます。

鈴木秀雄

「耳順ごう」年を過ぎて早くも六年余。元気で仕事をしています。傍ら親しい弁護士仲間と中国古典を勉強しています。

一九九二年のECC統合も間近。イギリスでは世紀の司法大改革がなされようとしていますが、わが国も政治、経済のみならず司法制度、教育制度の面で難しいところに直面しています。時間をできるだけ有効に使って勉強しようと思っています。

一九九〇・一〇・二六

須藤正彦

司法試験改革も大方の道筋が決つて検証期間に入りましたが、母校の

四〇歳台で苦労した者は豊かな五

○歳台を迎えるという言葉を信じて日々張り切っております。

菅野谷 信 宏
お陰様で元気に過しております。

高 橋 昭

高齢化社会と司法試験

昭和15年4月本学第一予科一年に高 橋 高 男

り地球の自然環境は破壊されて来ました。我には後世のために地球の自然環境の保全に努力しなければならないと思います。

入学し私は、昭和60年秋頃予科一年在学時代の旧友から予科一年一組のクラス会を開けとの要望があり途方にくれました。折よく学員名簿が発刊され、記憶をたどり連絡し合つて数名の消息が知れたのが、61年3月

中大法曹会の御発展をお祈り致します。

です。それから二、三年かかって、

生存者22名、戦死を含む死亡者13名、消息不明9名が判明したのが、一昨年頃です。韓国ソウル在住の旧友もわかり訪ねてみました。

こうして生きている者だけの会合をここ数年年二回ずつ会つています。

善積武三、九鬼隆彦、中村一郎を知っている方はいないで、じょうか。

この数年、中大出身者の司法試験合格者数が減少しているのは残念であります。司法試験の受験塾化した大学であつてはならないと思いますが、商業ペースの受験塾に通わなければ合格がむつかしいという実態は無視できないと思います。

うな社会では司法試験合格者の高齢化現象を甘受したらどうであろうか。

戸崎透

平成二年四月から独立してやっています。

このごろの修習生は、独立志向の人はないような気がします。

弁護士を、一つの資格としてとらえ、その資格で大きな事務所に入るのが、現在の平均的な修習生の姿のよう気がします。

高木國雄

司法試験を含め、法曹教育の充実につき、中大は遅れつあるとの実感がします。

従前がよかつたとは思いませんが、何か指導する側に時代を、十分理解していないのではとすら思うこの頃です。

校舎施設の充実に偏し、人的交流、学舎の立地、社会との連繋に手落ちなしや、といった思いです。

中村茂八郎

中大の門を出て三十数年。齡も還暦を迎へ、弁護士名簿を見ても先輩より後輩の数の方が多い昨今。自分では若さを売り物にしている積りでも大分色あせた感なきにしもあらず? というより否定できないところ……。

しかし、毎年毎年弁護士会をめぐる問題の多いこと、興味の尽きないことばかり。常に青年の気概をもつて対処したいと願つて毎日です。

中川浩治

司法試験制度改革問題は、現在法曹三者の間で、法務省の提案したいわゆる丙案(約七〇〇名の合格者の内、約五〇〇名を受験回類にかかわらず、約二〇〇名を三年以内の受験

思い切った前進改革を希望します。

者からそれぞれ決定する。)を中心には検討されている。しかし、この丙案によれば、成績が五〇一番の六回の受験者は合格となりうるのである。このように誰が考えても明らかに不公平な制度をどうして法律家が考えるのか不思議でならない。今こそ、わが国の次代の司法のあり方をふまえた制度改革を望む。

イラクをめぐる情勢が不透明な中、日本は、北朝鮮との国交回復交渉を始めることとなりました。世界に対して、日本独自の存在の主張をし始めたものでしょうか。

株が暴落し、為替が上がり、経済面での日本社会の調整も行われております。当家の付近も、新たな都市

構造の変化の許、土地買収がかなり

広範囲に行われております。めまぐるしく動く世界と日本。その行方は、

興味がつきません。しかし、私は、

この変化に対応して行かなければな

りませんが、年々歳々対応力は、衰える許りです。

下らぬことを申してしまいました。

橋 原 英太郎

その当時、大学の校風は、「質実、剛健」というものでした。授業料は、早稲田、慶應に比較して安かつたが、

司法試験は勿論、公認会計士、さて

は大学駅伝、東都大学野球等々に毎

年、そのトップを行くものであった。

校舎が多摩に移り、日本一の優雅

なキャンパスに身を埋めた現在の中

央大学の学生諸君に、もう一度「質

実、剛健」の校風を心から振り起こしてほしい。

中 村 裕二

中大の法職講座や中大法曹の編集作業等をお手伝いさせていただいて

おります。

昨年九月から今年の二月までロンドンで英語の勉強と英國司法制度の

視察をして参りました。

司法試験制度の改革や、陪審制度

入の問題について、その経験が生かせればと考えております。

事務所を町田に設けました。ぜひ一度お立ち寄り下さい。

中 村 生 秀

「十年一昔」や「光陰矢の如し」

という言葉が古めかしく感ぜられる

程、世の中の動きが速く感ぜられま

す。中大法曹会員となつて三二年に

て、ようやく幹事になつて、会務を

お手伝いすることになり、本会報の編集に加わっております。事務所と

自宅の間に、都庁の新庁舎が建てられ、人の流れも大きく変わってきました。皆様の御健勝を祈ります。

永 井 義 人

司法試験の回数制限は止むを得ないと思う。しかし、その場合も、一定の年数が過ぎたら、再試験のチャンス（＝敗者復活）を認めるべき。

また、合格者数について一定数を3回受験者の中から選ぶといった法務省案は絶対に承服できない。

永 原 一 郎

近頃の思いとしては、世の中には知らないことが多すぎるということです。

法律の世界についても勿論のこと、高校生レベルのことについても己れの無知を今更ながら知らされております。

その外、世界は、もつともっと広

いわけですから、その内のいくらを見て、知つていけるか、絶望的なおもいにかられています。しかし気をとりなおし、少しづつと自分にい聞かせております。

原山庫佳

司法は、七〇年代以降わが国の経済社会行政等が飛躍的に発展したにもかかわらず、これに見合う改革が殆どなされていません。

われわれ法曹関係者は、二一世紀

に向けて、わが国の司法をその規模に見合うよう、抜本的に改革する責務があると考えております。

司法予算の増大・法曹一元・陪審・

参審・司法試験改革等、法曹三者が協力して、国民の信頼に応えられるような具体的方策を早急に策定する必要があると思います。

橋本辰央

藤本正

(近況)

① 本年四月より瑞法会の理事長となり、司法試験の改革と大学教育の変更にともなう当会の指導体制の確立に努力しています。

② 昭和六〇年四月に駒沢女子短期大学の講師に就任し、翌年三月に「ケースメソッド現代法学入門」を出版し、目下法学部長内了教授の応援をえて「ケースメリット現代憲法入門」の出版に悪戦苦闘しているところです。

堀川文孝

いつもお世話になつております。ハガキ大切にしまい込みまして、出すのが遅くなり、すみません。

輩の名委員長のあとを受け、東弁の綱紀委員長の任務達成のため微力をそそいでいます。

美里直毅

先日、石垣島を訪れたついでに西表島に立ち寄つてみた。石垣島からジェットホイールで、約四〇分、台

○昨年「プロと話そう 家・土地・

相続の「新税金読本」(ダイヤモンド社)を出版しました。労働法

関係の著書が以前は多かつた私ですが、労使関係の変化で、最近は私の執筆活動も不動産の本に移っています。

○中央大学で「現代企業と労働法」の題で講義しています。「おとなしく、品のよい学生サン」です。

猪股喜蔵氏、横山昭氏と続いた先輩の名委員長のあとを受け、東弁の綱紀委員長の任務達成のため微力をそそいでいます。

表記のとおり、住所等に変更はございませんので、今後ともよろしくお願ひいたします。

風の余波の中をまるでジェットコー
スターのように縦揺れするので中に
は船酔いで嘔吐する者もいた。

島へ着いて島中を見てまわったが、
山ばかりで人の住むところはわずか。
石垣島より大きい島でありながら、
人口は約一六〇〇人（石垣島は三万
人）である。

この島へ立ち寄って印象的なこと
が二つあつた。一つは、日本のアマ
ゾンと呼ばれる浦内川の舟下り、もう
一つは、島の人々の親切さ、暖か
さ。旅の人を心から歓迎し、家族同
様につきあってくれる。内地では失
われつつある自然と人情がこの島に
はあつた。

圓 山 司

平成二年四月に妻美子と共に独立
して事務所を開所致しました。弁護
士としての能力もまだまだ未熟なう

えに経済的基盤の弱さから心配事が
ひとつ増えてしまい、会計帳簿を横
目に見ながら綱渡りの連続で毎月を
過ごしています。これからも会員の
皆様から暖かいご指導をお願いい
たします。

宮 島 優 源 光 信
法学部一年入学の昭和十四年五月
召集、満洲のハイラルで、（ノモン
ハン事件に出動、戦場へ向かう途中
九月十五、六日停戦協定で助かり）、
国境警備、翌一五年三月除隊、ラス
ト、エンペラーから「満洲建国功
労章」を賜わる。

昭和十六年十二月二十六日は、法
学部くり上げ卒業の前日松本部隊へ
二度目の召集。卒業証書は後輩が代
つて戴く。平成二年四月二十九日天
皇陛下から叙勲、五月十一日新宮殿
豊明の間に天皇陛下に拜謁。生き
て居てよかったです。ワイフ曰く「良い
旦那さまのお陰で宮城へ上がれたわ
……」。

中大法曹会は、明年、創立四十周年
を迎えるとのことで四十周年記念
行事準備委員会が発足した。
私は二期昭和二十五年四月の登録
で、今年の四月に全国の同期生が集
つて研修所修了四十周年を祝つた、
云つてみれば私の弁護士生活は、中
大法曹のたどつた同じ世相の中に生
きてきたことになる。思いでは様々
であるが、健康に留意して、法曹の
職務に励みたいと思う。

平成二年十月十五日

森田洲右

山田茂

吉原大吉

中央大学出身者による司法試験合

格者の増員を企るため、この十数年来いろいろ議論され研究されて来たが、具体策として一つ、法職講座が設置運営されているだけで、その後、これといった対策が採られていない。長く東大の首位は動かず、却て、早大が、わが中大の上位に座っているため、母校の大看板が、大いにゆらいでいる。現状を早期に打開する方法としては、かねてから小生が主張し続けているように全国に亘っている白門支部から毎年一名づつ最優秀な学生を推せん入学させ、彼らに高額の奨学金を支給し、必ず司法試験を受験させることである。五年後には三十名前後の合格者増員が確実と信するものである。

東弁会長として毎日弁護士会館に勤務しています。弁護士の使命達成を完全自主独立の自治権貫徹のため、弁護士会が処理しなければなりません。強制加入団体としての弁護士会の活動の範囲は当然限界があり、それを越えてはならないと思いますが、その範囲内で、適正妥当な会務執行をと心がけています。司法全体のためにも、弁護士会が柔軟な対応能力をもつことが必要だと考えています。

安田隆彦

中央大学法職講座駿河台研究室の創設に携わりましたが、関係者の皆様のご尽力により、徐々に成果が上がりつつあります。今後共、後輩、若手の人達が多数合格されるよう力を合わせて参りたいと思います。

山近道宣

編集委員の方ご苦労様です。
小生、法律事務所のスタッフも増え、充実して仕事をしています。
法曹会への希望ですが、かつて学員時報への登載意見にもありましたとおり、中大のトータルイメージ、評価を高めるための何らかの方策はないものか……むつかしいと思いますが一つの声として聞いて下さい。
皆様のご活躍をお祈りします。

外国弁護士の受け入れ体制につき、日弁連と東弁とで関与しています。
司法試験の改革、弁護士会の新会館建築問題も同じですが、弁護士は、国民・市民のために存在するのだという基本的認識に立てば、解決案は必ずと出てくると思います。

弁護士及び弁護士会の存在理由を、

広い視野と長期的展望のもとに、再

度確認し、諸問題の解決にあたるべ

きだと考えております。

(平成二年一〇月一日記)

米本二郎

昭和四年以来、現役は日本鉱業
株式会社を退いてから顧問として間

接に事業に關係 (日鉱エンジニアリ

(妻) 静枝と二人暮し。来年満80

才になるため特別に依頼される民刑
事件その他を受任する。(長男) 桂

輔は(24期) 弁護士で別に事務所を

持ち開業中(次男) 大二郎は九州大

学教養学部の(物理) 助教授、又三

男宏章は住友商事(株)へ勤務し目

下桑港支店へ出張中。長男に女の子

三人、三男に男の子一人(結局孫四

名) 私は至つて壯健でゴルフ(月一、

二回) をやっていますが妻は心臓病
やコウゲン病で、虎の門病院へ通っ

ています(日常の家事にはまづ差支
へなし)

中央大学法曹会の諸賢の御健勝を

へお祈りします。

一九九〇年一〇月一日

渡邊正昭
四月一六日に第一子美萌が生まれ
ました。現在、五ヶ月ですが、身長
六八センチメートル。体重八・三六
キログラムと驚異的なスピードで成
長しています。将来が楽しみやら、
不安やら。

横山昭
中大二世紀への歴史的課題

母校を愛する先輩、識者のそれぞ
れの立場より貴重かつ有意義な提言
と施策の吐露を傾聴に値するどし
て拝見している。

八王子という自然環境下東洋一を
誇る大キャンパスに魅力を抱き青年
学徒雲霞の如く門を叩かせるには
一 総合大学、亦開かれた大学であ
る為め「論説の徒府」からの脱却
であり、「果敢なる実践」を当局
は勇断すべきである。

二 外国人留学、特に後進国家より
の応対に明け暮れている。

多く留学させるための施設

三 理工学部に夜間部を併置する。

四 組織を簡素化、少數精銳の士が

大学運営に当たる。

五 キャンパス内に、著名先人の銅像を建立する。

綿引光義

私も弁護士になって三十五年、心身ともに健康で職務に精励している。家庭は妻も頑健、子供三人のうち二人は結婚、孫が二人いる。日曜日は孫と一緒に遊び楽しんでいる。今回のイラクのクエート侵略問題では、独立国としての我が国の法制上の不備を内外に曝露する結果となつた。これを契機に憲法改正を含めて見直し改革する必要があると思う。

渡辺武彦

(次回に書かせていただきます。)

梅が香の流れる坂を足重く、
地上げ跡南瓜の花に見入るひと
毎度おせわになります。

第一 東京弁護士会関係

浅見敏夫

検事、弁護士を通じて半世紀を過ぎた。

日支事変には召集されて高等官二

等兵といびられ、大東亜戦争の末期には台湾において被疑者と一緒に防空壕に入り、引揚げた鹿児島は桜島の灰に覆われていた。

よくぞここまで生きてきたものと感無量である。そして昨年六月病に倒れて入院し、退院後は早朝四糠余りをリハビリ歩き、その余は読書と過ぎし日々の回顧、それに下手な俳句づくりと、よそ目には悠々自適と写るのであろうか。

江藤淳雄

司法の試験は昭和18年合格となっていますが、公務員生活が長く、弁護士はまだ13年目です。

意見

1 司法試験は知識試験でなく知能

安西 愈

母校の三、四年生を対象に弁護士四名で「労働法特殊講義」という選択の四単位科目を受け持つて三年を経ましたが、母校の兼任講師の方が次第に少なくなっているのが気がかりです。

明治など他校では沢山の実務家である兼任の講師が任命されていますのに、世に逆行するのではないかと思ひます。折角文部省より広く学外講師採用方針が出されているのですから「生きた社会の法」の勉強のため活用すべきだと思います。

試験に改めること。

2 受験回数制限に賛成。(三回程度)

3 試験科目に「一般教養」を加えること。

委員会の皆様のご健勝をお祈りします。

花豆の花一睡の眼にはじけ

敬具

井 上 謙次郎

幸い元気でいます。

夏場は自重していましたが、涼し

くなつた此頃ゴルフの為めの身体作りに努力しています。

仕事の方は、理解する意思のない人にどうしてその気持ちを起こさせようかと苦心しているところです。

舟渡御の笛のトッピキピートかな
切株は年輪忘れ星祭
櫻の木よりぶらんこへ葛の蔓
右顧左眄せす秋水として流る
杉山の迫るに吊す唐辛子
桃の実のとがりし頭めでたしや

大 崎 康 博

自分の理解者がいれば、頑張る意欲が湧きます。学生が一生懸命頑張る意欲を持つためには、先輩の理解、

関心が必要だと思います。中大法曹が、大学と密接な連絡を取り、学生に接し、励ます方法制度を確立すべきでしよう。

司法試験制度の改革が、中大の合格者増加に結びつくよう祈つております。

小 口 隆 夫

最近のイラク・クエート問題で、自衛隊の海外派兵問題について議論が盛んである。しかし憲法で自衛隊の海外派兵は認められない。これは、憲法の条項に忠実であるばかりでなく、永い眼で見れば政策的にも最も妥当だからである。

日弁連及び各単位会は、今こそ

自衛隊の海外派兵が憲法違反であり認められないことを表明し、その旨を政府に申し入れるべきである。

拝啓

委員会の皆様のご尽力に深甚の謝意を表します。

よいものができることを切にお祈り致します。

小 川 休 衛

俳 句

大 澤 博

祭笠勝氣の黒目あげにけり

潜水艦浮上してゐる祭かな

舟渡御の神楽舞ふときかたむけり

亀岡孝正

岡田憲樹

年々才々 花相似たり

才々年々 人同じからず

人生の哀歎が必々と判るようになり
ました。私の趣味の二大双璧である
団碁は脳細胞の枯渇化予防的見地に
おいて、ゴルフは体細胞の活性化の
ために、斯くて趣味の両輪が今は
適度に機能して呉れております。

柏谷 芙美子
ご多忙の中をこのようにお世話下
さいまして誠にありがとうございます。
とりあえずご返信のみ申し上げま
す。

猪股喜蔵 殿

小屋敏一

今年はヨーロッパが面白そうなの

で、六月に出かけた。

そのうち、特にハンガリーがよか
った。首都ブタペストに三日滞在し、
すっかり魅せられた。明治以来、親
日的と聞いていたが、噂にたがわな
かつた。

人よし、音楽よし、食事よし。

ペスト（窯）というだけあって陶
器類は一級品、刺繡製品にも眼をみ
はるもののが多かつた。

こんな素晴らしい国とその国民が、
御願いいたします。その後私は寝た

第二次大戦後、長い間社会主義経済
のもとで、呻吟していたかと思うと
起きたりで気分の良い時は妻に手

伝つて貰い芝生の上を杖をついて歩
いたり、腰掛け青空眺め美しい
外気にふれるのが日課でございます。

御大切になさつて御活躍をお祈り
いたします。

文六

故 岡 田 久 恵
拝啓 御会益々御清栄のことと御慶
び申し上げます。実は養父 岡田久
恵は去る六月十四日大動脈瘤破裂に
て死去致しました。

生前、御会並びに御会の皆様から賜
わりました御厚誼に対し心から感謝
申し上げます。

平成二年十月一日

小平市花小金井南町一一二一八

他人のことながら氣の毒でならなかつた。

窪木 登志子

'90の夏は弁護士四年目で初めて海外研修に出させて頂き、カリフォルニア大学デイビス校とバークレイ校の Orientation In American Laws プログラムに参加してきました。憲法から独禁・知的所有権・環境法までの各講義、取引代理交渉の実際の練習、裁判所・陪審の見学、検察庁見学と検事との懇談、ローファーム・企業・公設刑事弁護人オフィスの見学と懇談、バイオ・テクノロジー企業では世界屈指（複数）の企業の実験室・生産工場の見学などなど、非常に興味深いコースでした。州議事堂でのレセプション前には州係官から「カリフォルニア農産物の自由

貿易を認めてほしい」と言われたり、世界の注目が両独統一にあつた頃はドイツ人と議論したり、またクウェート事件後には日本政府の対応の遅さ・わかりにくさに「不思議の国日本」を実感したりして国際関係を本当に身近に感じたりしました。休日には、自然たっぷりの湖や国立公園にも行き、スペースの豊かさ、生活の基本的豊かさにため息をつきました。ともかく、約3ヶ月のアメリカ滞在を広く深く楽しんできました!!

下光軍二

司法改革が話題になつてゐるが、これは悠長に構えてはおられない。早急に実現するには、法曹三者が今のように敵対意識が強くては、容易に進行しないし、対策もたてられないと、刑法、少年法、拘禁三法などそのよい例である。最初から完璧を期

することはできないのであるから、妥協点を見つけて譲り合つて暫進的改善を図るべきではないか。結局は一般の国民が困る問題だから広く高い視野から善処したいものである。

設楽敏男

中大法曹会幹事長を拝命し、あと余すところ六ヶ月未満となりました。不敏ではありますが、何とか勤めさせていただいております。尚五月から中大理事も兼任しております。体調概ね宜しく、本年、八月一五日をもつて、満七〇歳に達しましたが、元気で本務に従事しております。日弁連関係では、懲戒委員会委員長を勤めておりますが、外部委員の先生方の献身的なお仕事振りには敬服しております。

会員諸賢の御健勝と御発展を心より祈念しております。

合掌

信 部 高 雄

中大法曹第十二号が発刊されたことになりましたが、担当の方々の御苦労に対し心から感謝申し上げます。中大法曹も中大も年々少しづつ充実していると思われますが、これも関係各位の御盡力によるものと思います。ただ司法試験の合格者が昨年も少なく残念ですが、少なくとも二位は確保したいものです。中大法曹がそのため過去大変盡力してきたところですが、教学側と一体となつて今後二位以上の合格者を確保したいものです。

今後の中大はどうあるべきか、今学内外で議論されておりますが、中大法曹としてもさらに検討したいものです。

下 関 忠 義

鈴 木 和 憲

平成二年一〇月六日早晩、同窓の

少なくとも東京近辺の裁判官、檢

検察官を定年退官し、弁護士を登

渡辺桂二弁護士（元水戸家裁所長）が旅行先で心筋梗塞のため急逝された。享年七二才。同氏は稀に見る人

察官の方々を交えて法曹会が運営できたら素晴らしいと思います。

鈴 木 喜久子

本年中だけでも四回海外旅行をされたばかりでなく、毎月一泊程度の小旅行を欠かさなかつたのに、何の前兆もなく突如として幽明境を異にすることになった。私はたまたまホテルで同室であり、発作の起きる二、三分前まで対談していただけに、非常に大きなショックを受けた。今更ながら「人生無常」ということをしみじみと実感した。会員の諸兄、老

平成二年二月の総選挙で、弁護士から代議士へと転身。殺人的なスケジュールの合い間には裁判所にも顔を出したりしながら法曹の心を忘れず日夜頑張っています。

衆議院での委員会は、法務・建設の二つです。いずれも重く、大きな責任の中で、一年生議員として勉強させていただいています。

これからも何卒よろしくお願ひ申しあげます。

追伸

尚め切りを過ぎていますので、ボク層のご活躍を祈つて止みません。八〇翁の苦言です。

竹 村 照 雄

録して二年目を迎え、独立して事務所を経営する苦労を味わいつつ、仕事もようやく軌道に乗り、多忙な日々を送っています。多くの同僚に助けられ、刑事事件はもとより、民事事件も日々修習中、入管や帰化等の行政的な案件の相談も多くなりました。弁護士の立場になつてあらためて見る検察、裁判の姿勢や行政のあり方について考えさせられることが少なくなく、弁護士は所詮権力、体制側と闘うことを運命づけられているのではないかと思うことはしばしばです。一弁では人権委国際人権部会に属し、会務のお手伝いなどしながら新米弁護士としての修業を初心をもつて相つとめております。

杉本秀夫

早いもので、ふり返つてみれば大学卒業から三三年を経ました。サラリ

「マンなら定年といったところです。所を經營する苦労を味わいつつ、仕事もようやく軌道に乗り、多忙な日々を送っています。多くの同僚に助けられ、刑事事件はもとより、民事事件も日々修習中、入管や帰化等の行政的な案件の相談も多くなりました。弁護士の立場になつてあらためて見る検察、裁判の姿勢や行政のあり方について考えさせられることが

少なくなく、弁護士は所詮権力、体制側と闘うことの運命づけられている奥様方の目にとまれば幸いです。
御主人のゴルフ熱にうんざりされて、
「弁護士に定年なし」と言います。
が、健康でなければ何もできません。
健康新の重要さをしみじみと感じる今日この頃です。やりすぎない程度に、ゴルフなどに興ずるのも大切なことだと思います。

「マンなら定年といったところです。所を經營する苦労を味わいつつ、仕事もようやく軌道に乗り、多忙な日々を送っています。多くの同僚に助けられ、刑事事件はもとより、民事事件も日々修習中、入管や帰化等の行政的な案件の相談も多くなりました。弁護士の立場になつてあらためて見る検察、裁判の姿勢や行政のあり方について考えさせられることが

少なくなく、弁護士は所詮権力、体制側と闘うことの運命づけられている奥様方の目にとまれば幸いです。
御主人のゴルフ熱にうんざりされて、
「弁護士に定年なし」と言います。
が、健康でなければ何もできません。
健康新の重要さをしみじみと感じる今日この頃です。やりすぎない程度に、ゴルフなどに興ずるのも大切なことだと思います。

「マンなら定年といったところです。所を經營する苦労を味わいつつ、仕事もようやく軌道に乗り、多忙な日々を送っています。多くの同僚に助けられ、刑事事件はもとより、民事事件も日々修習中、入管や帰化等の行政的な案件の相談も多くなりました。弁護士の立場になつてあらためて見る検察、裁判の姿勢や行政のあり方について考えさせられることが

外村 隆

昨年八月公証人退職後は、のんび

りと弁護士業務を勉強しております。

今年は長男のいるドイツのデュッセ

ルドルフを足場に近隣の欧州各国を

廻って来ました。統一直前のベルリ

ンは、東西の較差は大きいと感じました。然し、有効利用の出来る土地

が広く論理的で一寸頑固ながら優秀なドイツ国民の将来は恐るべきもの

と思はれます。

杉本秀夫

早いもので、ふり返つてみれば大学卒業から三三年を経ました。サラリ

田口邦雄

「マンなら定年といったところです。所を經營する苦労を味わいつつ、仕事もようやく軌道に乗り、多忙な日々を送っています。多くの同僚に助けられ、刑事事件はもとより、民事事件も日々修習中、入管や帰化等の行政的な案件の相談も多くなりました。弁護士の立場になつてあらためて見る検察、裁判の姿勢や行政のあり方について考えさせられることが

原 秀 男

生を有意義に生きたい、と念じてお
ります。

護士として再出発致しました。

今後ともよろしくお願ひ申し上げ
ます。

五月母校の理事の任期が満了しま
したので、多摩校舎に行く機会がす
くなくなりました。機会をみつけて

多摩の新鮮な空気に触れたいと思っ
ています。

夏座敷

くなくなりました。機会をみつけて
多摩の新鮮な空気に触れたいと思っ
ています。

山 本 清二郎

新 井 嘉 昭

会報には、中央大学の現状を書く
予定をしております。

新 井 嘉 昭

早いもので大学を卒業後二五年が
経過しました。

この三月三一日付けをもって、一
六年間在職した検察官の職を辞し、
弁護士登録致しました。

平成二年一月一八日多摩校舎に
おいて本校初の「ホームカミングデー

考へあつて、最初から独立し、事
務所を開設しました。

平成二年一月一八日多摩校舎に
おいて本校初の「ホームカミングデー

何分、一年生ですので今後共よろ
しくお願い致します。

平成二年一月一八日多摩校舎に
おいて本校初の「ホームカミングデー

いつもご連絡をいただいています
が、不熱心な会員で出席したことも
なく申訳なく存じています。

この催物は、「学員と母校との絆を
深めるとともに、学員相互のヒュ
ーマンネットワークを広げ、ひいては
本学発展の基盤を強化することを目
的とする」ものです。

水 上 盛 市

水 上 盛 市

検察官から弁護士に転じ、早くも

この催物は、「学員と母校との絆を
深めるとともに、学員相互のヒュ
ーマンネットワークを広げ、ひいては
本学発展の基盤を強化することを目
的とする」ものです。

五年目に入っています。仕事の面

五年目に入っています。仕事の面
では勿論ですが、趣味（謡曲、仕舞）
にも力を入れ、これからの残りの半

池 田 德 博

本年四月一日付で退官（裁判官）
し、福祉施設の責任者を兼ねて、弁

第二東京弁護士会関係

孔子は川のほとりに立つて「逝く

池 田 德 博

孔子は川のほとりに立つて「逝く

者は、かくの如きか、昼夜をおかず」と咳いた。中大法科に昭和二年入学したが、数十名の同期の桜は現在僅かに拾余者、昭和七年試験に合格して、現在、現役、法曹生活本年で五十八年八ヶ月、人生とは実に夢の一語に尽きる。路傍の石は斯う語る「たつた一人しかない自分さ、たつた一度しかない一生を、ほんとうに生かさなかつたら、人間生れてきたかいがないじやないか」各位の御健祥を祈る、弁護士池田門太八四翁

前略

伊藤清子

清涼の秋を迎えたが、皆さんお変わりなくお元気のこととお慶び申し上げます。

夫、伊藤忠夫は平成二年一月二三日急逝しました。存命中は大変お世話になりました。ありがとうございました。御座居ました。

皆様方によろしく御傳へ下さいませ、

右お知らせまで かしこ

平成二年一〇月五日

'64 中野区中野三一一三一一七

伊東清子

内山 弘

学研連「正法会」の出身ですが、学研連の機能は失われつあると痛感しています。

司法試験改革を機会に、中大法学部の司法試験態勢を抜本的に見直す必要があると考えます。

私の在学中（昭和三〇年入学）は中大の学研連に入れば司法試験に受かると言わっていました。

中大法学部の新入生に、そのような目標と夢を与える合格システムを作れば、在学生でも多数合格出来る筈です。大学当局の思い切った改革案が示されない限り、中大生の合格

はじり貧になる虞れがあります。

システムと環境を整備すれば、か

つての学研連と同様になるでしょう。

平成元年五月開催の学員会定時協議員会にて、学員会副会長に選任さ

れ、同年六月一日より就任し現在に至っております。毎月平均一乃至二回位開かれる正、副会長会議に出席する

外、地域支部八六箇所、職域その他の支部四九箇所会計一三五支部の記念式典、総会、懇談会、支部結成祝賀会等に会長、副会長等が分担して出席しております。司法試験合格者が昨年同様、低迷しておるのは誠に残念です。曾ては、連続二カ年間、東大を破つて首位の座に君臨してい

た時代が夢のようです。「法科の中大」の名を取り戻すため、是非、頑張つて下さい。

小野雄作

一九八六年に四年にわたる海外留学および海外法律事務所での研修から戻り、現在まで濱田松本法律事務所という証券関係の仕事の多い海外事務所で働いておりますが、毎日忙しい日が続いているうちにもう四年経過してしまいました。その間色々やりたいこともあつたのですが趣味と健康のために毎週行っているテニスと水泳以外はほとんど何もできず、また中央大学法曹会の会合等にも出席できず御迷惑をおかけしました。今後は少しづつ弁護士会での活動も行っていくと考えております。

大西保

私の趣味について。

すぶりのつもりで日曜の朝など近くの公園で汗を流していました。それから本当のボールが打ちとなり、次々にエスカレートして二弁ではゴルフの三キチの一人と云われるようになつた。しかしこの頃ではボールが飛ばなくなり、ビギナーの頃のスコアを出すようになつてしまつた。月下旬は伊豆の海で魚釣りと農園の手入れで忙がしく時間が足りない位である。

近藤勝

(所信)

先日、事務所から帰る途中息苦しくなり緊急入院した。

一週間で退院できましたが、持病の喘息の発作が薬では効かなくなつての

中大法曹会報編集委員会御中
入院であった。

喘息の原因は、ハウス・ダストが

主であるが、近頃それよりも他人のラブを振廻すようになった。剣道の

私のようにタバコによつて喘息发作呼吸困難を生ずる身にとって嫌煙どころでなくタバコ撲滅を訴えた

なつた。

桑田勝利

かげ動く繁みの小鳥寒椿

冬ざれのつぼみいくつや白木蓮

三〇年会

桑田勝利

佐藤敦史

(所信)

何時も、お世話になつております。今後ともよろしくお願ひ申しあげます。

佐藤

小林伴培

昭和二七年に修習生になつたときは、ガリ版刷りの辞令で、弁護士に

なつてからも約手の写しも手書で大
変でしたが、いまでは複写機あり、
ワークありで正に隔世の感があります。

ただ、ここ麹町ではマンションが
一〇坪位のものでも一億を超えると
有様で経済大国になつたと言つても
実態はこんなものです。ただ、庶民
の暮らしは昔に較べ格段に良くなつた
とは思いますものの、山野海川の汚
染を目にする、歩々の前進が懐か
しい気もします。

三 枝 信 義

苦しみは苦しみの言葉もつと知る
子をさへ呪ふ 老いしその母

携へし書冊 いくつを 読みつぎて

まなこを瞑る車中のならひ

ひとの心の測見しよりは わが眼

大きく冷たく あけりしと思ふ

坂 本 建之助
元氣です。

然し、この頃、友人、知人の死亡
が多くなり、小生も七二才、やや老
化を感じるようになりました。公務
が減らず、弁護士業務は半分位いで
す。自ら選んだ道！頑張りたいと思
っています。

鈴 木 喜三郎

裁判所の法廷をのぞくと、つくづ
く裁判官が若いなあ、子供よりも若
そう、頼りにならんなど、これで国
家意思としての判決を言渡されるの
か、どんな判決をされるか予測でき
ない、とんでもない判決を言渡され
るのではないか、と、つくづく思わ
れる昨今です。若いことはよい面も
多いが、心もとなく不安に思われる
のは、一人私のみでしようか。

近況

高 山 政 一

平成元年十一月、三十八年余の裁
判官生活を定年退官、最終任地での
仙台の生活環境が気にいり定住、在
住地以外に地縁血縁なく夫婦二名の
生活、平成二年弁護士登録、仙台家
裁調停委員任命

も、多数の会員を擁している。この
多数会員の意思を集結する全員参
加の会合を催してはどうでしよう
か。

須 田 昭太郎

平素より敬愛して止まない中大法
曹会会報編集委員会の先生各位の御
尽力と御奉仕により、このたび立派
な会員名簿が発刊されました。

心から感謝の意を表する次第です。

過去開腹手術四回、そのつど臓器
中大法曹は、在京法曹において
裁調停委員任命

切除の欠陥人間、まだ肝心の臟器保持で結構可動、子二人はそれぞれ東京、千葉に一家構成し独立

以上

郵便物等の宛先は左記の住所にお
願いします。

証

三四五 埼玉県北葛飾郡
杉戸町下高野七〇六

滝澤農

中津靖夫

会員の諸先生にはお馴染みな
氣のことと拝察申しあげます。

わが法曹会は今更申すまでもなく母校中央大学法学部の興隆に多大な関心を有するものであります。

仄聞するところによりますとこの

たびわが法学部では、カリキュラム

について全面的検討を行い、これか
らのわが法学部に最も適したカリキ
ュラム改定を企画中のこと、この
企画が成功することを期待をもつて
見つめています。

西 村 常 治

会員の諸先生もよろしくお願ひ致します。

エジプトのアブ・シンベル大神殿
ソ連のレニングラード

硫黄島の南十字星

にそれぞれの想いがあつた。

平成元年一二月、三八年近い裁判官生活を終えて弁護士登録。ようや

この志向、こんごも変ることはないとおもう。

謹啓

中野俊彦

本年三月三一日付で富山地方検察
府高岡支部検事を最後に検事の職を
辞し、両親がおります故郷の名古屋
の地で新しく生活することになります
した。

本年六月一五日付で弁護士登録を

受け、名古屋弁護士会に所属し、同期の住田正夫弁護士の事務所にお世話になり、弁護士業務に励んでおります。

この葉書、前住居の高岡市に届いた上で現住所に転送されてきました。関係もありまして、お出しするのが遅くなり、申し訳ありません。

今後ともよろしくお願ひ申し上げます。

敬具

根岸清一

単独事務所として、一人で飛び回つており、賽の河原の石積みをしてい るような心境にさせられることもあります。諸先輩の先生方は、どうい う風に区切りを付けていらっしゃるのか御教示願いたいと思つております。

「中央法曹第十一号」の編集、發行では、役員、会員の皆様に大層なす。

根本 隆

ご多忙のところをこのようにお世話下さいまして誠にありがとうございます。

とりあえずご返信のみ申し上げま す。

播磨源二

藤だなのベンチ風呼ぶ
スマッシュかな

2・6 田無テニスクラブコート

ポトマック釣人映して五月晴

2・6 アメリカワシントンにて

正体をさらけてとどろとどろ雷美し

2・7 パブアニューギニヤにて

みあぐれば他の草木

はぐくむ巨木かな

2・7 パブアニューギニア

野宮利雄

「中央法曹第十一号」の編集、發行では、役員、会員の皆様に大層な

お協力とお世話になり有難うございました。そして「第十二号」の時期となり、編集委員会の目立たない御苦労が目に浮かびます。がんばって下さい。中央法曹会の太いパイプ役となるために。ところで、私はおかげ様で元気に仕事をしております。心がけております。日弁連では、国選弁護に関する委員会の仕事に携つており、刑事裁判の充実、適正化実現のためにも、国選弁護料の予算増額と支給基準の適正合理化、被疑者段階での国選弁護人制度の実現を期する方策等に調査と研究を進めております。理解とご支援をお願いします。

古山昭三郎

若い弁護士の方々が、弁護士会の業務に仲々参画してくれないと、声を昔からよく聞く。その理由は、

本人の性格や世界観、環境、事務所
自体の体质と色々あるようであるが、

要は、法曹に対する本人の自觉、使
命観の有無といったものによって左
右される。とは言え、先輩としては、

若い方々に何らかの活動の機会を提
供することが大事で、それをきっかけ
にして活動に目ざめる人が意外に
多い。

法曹全体のために、先輩達は、心
して有為の人材を引き上げるよう努
力しよう。

古屋 龜鶴

昭和六〇年一〇月、東京高検検事

を最後に退職し、現在弁護士五年に
なりました。

税法事件などを中心にやっており
ますが、民事事件も約五割くらいに
なりました。

家族は、長女も稼ぎ、長男もN H

Kに就職しましたので、夫婦二人に
なりました。

今後とも、宜しくお願ひ申し上げ
ます。

拝復
山本 実

いつも御苦労様です。

早速、返信ハガキをお送りします。

御蔭様で、元気で、弁護士業務に
邁進しております。

中央大学法曹会及び会員の皆様の
益々の御発展を祈念致します。

敬具

三木 茂

昨年から中央大学で工業所有権法
を学生諸君に教授しております。卒
業後二〇年以上たち、若い人と議論
し、法律実務を説明することに新た
な新鮮さを感じます。

山下 清兵衛
早稲田大学が、実用学問の拡大を
狙い、三菱商事とタイアップする等、
又、ビジネス・ロー講座の開講等
O B 法曹と大学当局との協力がうま
く機能している様に思える、中央大
学も、O B 法曹がまとまつてもつと
社会においてリーダーシップをとれ
る企画を策定し、中央大学の法学部
の魅力作りをしないと、良い人材が、
中央大学に集まらないのではないか
と心配する。

八王子へ中央大学が移転し、その
没落が始まつたが、都心において、
右の様な企画を推進するべく中央法
曹会幹事の方に期待したい。又、中
央大学からの寄付要請に対しても漫
然と応ずることなく、大学自体の具
体的発展計画に対してものみ卒業生
は、寄付に応じるのではないだろう
か。

弁護士会関係

原 勝 己

平成二年四月から、郷里横須賀で開業致しました。横須賀は支部所属弁護士が少なく、国選事件が、年間三〇件も回つてくるようです。独立して、事務所経営の苦労はあります

が、東京では秋風が吹くころ、選挙の血なまぐさい話が出てくることを考えますと大変気楽な気分です。

横須賀出張の折にはお立ち寄り下さい。

奥野久之

最高裁判所判事在任中は一方ならぬ御支援を賜り有難うございました。お蔭様で何とか八月二十六日定年退官を迎えることができました。その後しばらく静養の後、九月下旬関西

に引き揚げ、十月一日から再び神戸市で弁護士業務を始めました。今後は焦らず急がず、何か世のため人のためになることができれば幸いであると思つていますので、会員各位の御指導をよろしくお願ひ申し上げます。以上近況御報告旁々御挨拶まで。